

23.06.2004 – 14:00 Uhr

## Assemblée générale de la Nagra du 23 juin 2004 à Berne: La Nagra en 2003 - Démonstration de la faisabilité du stockage géologique mise au banc d'essai

Wettingen (ots) -

L'Assemblée générale de la Nagra a pris acte des très importants travaux réalisés actuellement par les autorités qui vérifient la démonstration de la faisabilité du stockage géologique des déchets de haute activité (projet Argiles à opalinus du Zürcher Weinland). Par ailleurs, les manifestations d'information organisées par la Nagra sur des places animées de diverses villes de Suisse ont eu un très vif écho. Elles ont eu lieu en juin 2004 pour la troisième fois. L'AG a approuvé les comptes annuels de 2003.

Les dépenses totales se sont élevées à 34,25 millions de francs. Après déduction des revenus de prestations de tiers et de diverses contributions pour la recherche, 21,9 millions de francs sont restés à la charge des membres de la coopérative (contre 22,2 millions de francs en 2002). Des informations détaillées figurent dans le rapport d'activités qu'on peut télécharger sous [www.nagra.ch](http://www.nagra.ch) en langue allemande.

Selon les déclarations de Monsieur Hans Issler, président de la Nagra, le défi de ces prochaines années réside dans la clarification des questions de site et dans l'élaboration des demandes d'autorisation générale pour des dépôts géologiques profonds. La présentation transparente des résultats techniques et leur vérification par des experts indépendants sont ici de la plus grande importance. C'est avec satisfaction que l'Assemblée générale a pris acte des conclusions positives d'un groupe d'experts internationaux de l'OCDE à propos de la démonstration de la sûreté pour un dépôt géologique profond dans les Argiles à opalinus du Zürcher Weinland.

Toutes les activités de la GNW (Coopérative du Wellenberg pour la gestion des déchets radioactifs) ont été arrêtées fin 2003. La Nagra a repris l'ensemble des travaux de gestion des déchets de faible et de moyenne activité. Ainsi a-t-on commencé par rassembler les documents nécessaires à une nouvelle procédure de sélection liée à certains critères.

Des travaux de recherche soutenus dans les laboratoires souterrains du Grimsel et du Mont Terri, la participation à des programmes-cadres de recherche de l'UE et divers importants mandats de services à l'étranger ont accompagné les travaux dans le cadre du programme suisse d'évacuation des déchets nucléaires. Le lancement d'une nouvelle phase de recherche au laboratoire souterrain du Grimsel consolide, pour les années à venir, les activités de recherche de la Nagra qui jouissent déjà d'une reconnaissance internationale.

L'Assemblée générale a élu de nouveaux membres au sein de l'administration: Monsieur M. Thumann, NOK, succède ainsi à Monsieur H.R. Gubser, et Monsieur G. Gros, EOS, à Monsieur J.L. Pfaeffli. La Confédération a désigné son nouveau représentant au 1er janvier 2004, en la personne de Monsieur M. Jermann, IPS, qui succède à Monsieur B. Michaud, OFEN.

Contact:

Heinz Sager  
chef de la communication  
Mobile : +41/79/700'70'75

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100004441/100476282> abgerufen werden.